
 
 
 
 

COMITÉ EXÉCUTIF 
Conférence téléphonique du 26 septembre 2017 à 9h 

COMPTE-RENDU 
 

Numéro à composer : 418 656-2131 poste 17578 
 
 

1- Adoption de l’ordre du jour; 

a. 2 points ont été ajoutés au point varia. 

2- Nomination des représentants sur le COPAR; 

a. Francis a reçu 4 applications de différentes universités (francophone et anglophone), 

les applications ont été acceptées à l’unanimité. 

b. Francis enverra un courriel à l’Aide financière pour confirmer la nomination des 4 

représentants de COPAR.  

c. Les objectifs du comité COPAR seront définis lors de leur 1re rencontre qui devrait 

avoir lieu au mois de novembre. 

d. Francis nous informe aussi que les responsables du Comité conjoint voudraient se 

réunir également en octobre et viseraient à réduire le nombre de participants au 

comité dans l’objectif de faciliter les échanges.  Ce comité regroupe plusieurs 

représentants d’universités et de CÉGEP, mais aussi beaucoup de représentants du 

Ministère.  Juliette amène un questionnement : s’il y a une diminution des participants 

d’universités et de CÉGEPS est-ce que cela ne créera pas un débalancement en 

favorisant le Ministère?  Le rapport de force deviendrait-il inégal?     

3- Préparation du document sur les enjeux à remettre à l’AFE (suivi); 

a. Beaucoup de travail a été effectué jusqu’à présent.    

b. Proposition de modification au document, le premier point sera donc combiné à 

l’introduction par Yan qui se porte volontaire.  Francis est en train de faire une 

dernière relecture et devrait l’envoyer à Yan demain.  Ensuite, Yan le transmettra à 

Chantal vendredi pour une dernière relecture, une fois complété, elle l’enverra à 

Joanne qui devra le déposer sur le site web de l’AQRAFE la semaine prochaine. 

c. Le document sera déposé dans un nouvel onglet du site web qui regroupera tous les 



documents déposés au Ministère. 

d. La liste PRAF sera utilisée pour l’envoi du courriel aux membres et nous enverrons les 

nominations COPAR en même temps. 

e. Le document devrait être transmis d’ici le 6 octobre au Ministère par info@aqrafe. 

4- Planification de la prochaine rencontre de l’AQRAFE le 17 novembre 2017 (suivi); 

a. Pour la nourriture, l’option la moins coûteuse serait de remettre des coupons repas 

pour la cafétéria aux membres présents. 

b. Dans l’invitation, nous demanderons aux répondants leur intention de présence pour 

pouvoir planifier combien de personnes viendront. 

c. Devrait-on inviter les membres seulement ou les non-membres également?  Josie-Ann 

soulève le point que plusieurs CÉGEPS ne connaissent pas l’AQRAFE.  Est-ce qu’il 

faudrait alors faire une promotion vers les non-membres? L’opinion est qu’on devrait 

l’ouvrir à des non-membres d’établissements membres, mais que les frais de repas 

soient à leur discrétion. 

d. Juliette propose qu’on utilise Visio conférence pour les membres qui ne peuvent pas 

se déplacer, mais qui aimeraient participer à la rencontre, Francis explorera les 

différentes possibilités qui s’offrent à nous, car Visio n’est peut-être pas disponible à 

l’Université Laval. 

e. Francis a envoyé une invitation à la ministre pour qu’elle soit présente lors de notre 

rencontre, mais n’a toujours pas reçu de réponse. 

f. L’horaire proposé : 

i. Horaire de 8h30 à 16h  

ii. AGA, à 8h30 du matin  

iii. 1h de dîner  

iv. Annulé le cocktail réseautage car très peu de participants à chaque année 

v. Prolongation des pauses pour permettre le réseautage 

vi. Pause de l’après-midi, service de vins et fromages suivi d’un atelier en après-

midi qui serait plus interactif  

g. Francis va nous envoyer une liste d’idées d’ateliers.  Cette année, nous voulons 

essayer une formule différente pour favoriser les échanges lors des ateliers.  La 

présence d’animateurs pourrait faciliter les discussions. Exemple de sujets proposés : 

Bonnes pratiques, CRS, modification des règles de l’AFE, Programme Études-Travail, 

bourses externes, bourses d’excellence au Québec, les différents outils utilisés, bien-

être financier, cours par étudiant, brisé l’isolement, communication avec l’AFE, etc. 

h. Il faudra tenir compte des différentes réalités des membres, par exemple certains 



CÉGEPS ne fonctionnent pas tout à fait comme les universités.  Les ateliers devront 

donc répondre aux besoins de tous.  Il faudra aussi se différencier de CASFAA et choisir 

des sujets qui sont propres au Québec.  

i. Nous pourrons cibler des personnes qui ont une expertise pour animer des 

présentations ou des ateliers. 

j. L’invitation à la rencontre de l’AQRAFE sera envoyée dans un courriel accompagné 

d’un choix de sujets d’ateliers. 

5- Varia; 

a. Membership  

i. Un courriel devra être envoyé rapidement.  

ii. Urgence du renouvellement avant rencontre de novembre. 

b. Comité dérogation 

i. Yan nous informe qu’aucune nomination n’a encore été faite.  

ii. Le comité roule toujours, mais en nombre réduit, les décisions sont donc 

rendues très lentement. 

iii. Au début octobre, Yan relancera Nicolas Gagnon s’il n’a toujours pas de 

nouvelle.  

6- Prochain exécutif; 

a. La date du 16 octobre a été fixée. 

 

 

 

 


